

La voz de don Jaime Eyzaguirre fue escuchada por el público de Curicó, por única vez, hace escasos meses. Habló sobre Chile y su historia en esta tierra que amaba y admiraba, con ocasión de una conferencia que patrocinó el Centro de Desarrollo Cultural. Esa vez está hoy físicamente extinguida, pero espiritualmente vivía en sus discípulos, en sus escritos e inmersa en su obra múltiple y diversa en favor de la cultura y la educación.

El currículum vitae de D. Jaime Eyzaguirre es impresionante por la riqueza de su contenido y por la vastedad del campo en que prolifera su pensamiento. La prensa chilena durante estos días, a través de notables plumas nacionales, ha destacado su personalidad y su obra como ejemplo en el campo de la docencia universitaria, en su faena incansable de investigador del pasado de Chile, de sus problemas y de su destino. En verdad, constituye un ejemplo por la calidad de sus exploraciones en la ensayística histórica, en la historiografía y en la historiografía. Testimoniando con sus libros y sus inconfundibles artículos y apuntes de clases.

Impulsor de toda obra dedicada al estudio y la investigación, es relevante la misión cumplida en la Academia Chilena de la Historia y en otras academias internacionales. Aparte de su labor constante de Secretario de la mencionada Academia Chilena, figura algo que lleva el sello perdurable de su perfección: la conferencia

DON JAIME EZAGUIRRE

Especial para "La Prensa" de Curicó.

SANTIAGO VIDAL MUÑOZ

Profesor del Instituto Pedagógico. Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile.

sonalidad la realidad del llamado "Boletín" que no —no un "boletín"— sino una de las mejores revistas fin su especialidad, son más de treinta años de existencia secunda, prestigiada en el país y en el extranjero. En la docencia universitaria, D. Jaime Eyzaguirre es reconocida su ayuda amplia y franca a las nuevas generaciones de estudiantes; es reconocido su estímulo vitalizador, sobre todo en los dominios de la investigación del derecho y de la historia.

Se puede afirmar que sostuvo una responsable postura intelectual y ética frente a los hombres, frente a la vida y la cultura. Hombre de convicciones y de fe sólidas, pudo dar un elevado tono de seriedad científico a su diálogo con sus alumnos, el cual se trasluce en sus escritos y en su convivencia

de una mayor comprensión para con España, con juicios críticos valóricos prudentes y objetivos, hasta donde le es posible anunciarlos un historiador riguroso que es hombre de su tiempo.

Si la razón cede paso al sentimiento, me parecería acertada la frase que recientemente ha publicado en un artículo, el escritor don Raúl Silva Castro "...deja asimismo, un admirador y un amigo estremecido de dolor en cada uno de quienes tuvieron el privilegio de conocele".

Es necesario subrayar que las ideas y pensamien-

mientos de D. Jaime Eyzaguirre, fueron transmitidos con profundidad y con claridad expresiva y elegante. Respecto a la calidad de su obra total, solamente puedo reiterar mi frase última en las palabras de presentación que me cupo expresar aquella noche en que disertó frente al público curicano después de don Francisco Encina estimó que D. Jaime Eyzaguirre es el más importante historiador chileno. Con don Jaime Eyzaguirre, desaparece un miembro de la ilustre esfera de historiadores con que Chile ha descolgado en el Continente. Desaparece un maestro, en el sentido clásico del vocablo y del concepto. Desaparece un oráculo de la sabiduría.

LA PRENSA, CURICÓ

30-X-1968.

622671

Don Jaime Eyzaguirre [artículo] Santiago Vidal Muñoz.

AUTORÍA

Vidal Muñoz, Santiago

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Jaime Eyzaguirre [artículo] Santiago Vidal Muñoz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)